
令和６年度 北内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 赤田線の北館バス停付近は歩道が車道より低くなっており、雨天時には歩道が
水たまりとなるので解消をお願いします。

 舗装の補修について、対応を検討してまいります。

２．芋川の旧河川部分の環境改善について

 芋川の河川改修については年度毎に樹木の伐採や土砂の排出など整備を実施
し、豪雨災害の防止に努めていただき、ありがたく思っております。当河川には
希少野生動植物種が生息する旧河川部分が接続されております。当初は釣り人な
どため木の歩道整備などをしておりましたが年月が経ち藪となり、非常に危険な
状況です。地区においてもできる範囲で草刈りを実施しておりますが、さらなる
環境の改善をお願い致します。

 要望箇所については、河川管理者である県が館前橋下流右岸側伐木を実施して
おり、今後も計画区間を順次実施していくとの回答をいただいております。
 また、旧河川部分にある歩道についてですが、当時の設置の経緯が不明である
ことから、その経緯について調査をしてまいります。

内越 建設管理課

３．車道と歩道の高低差による水たまりの解消について

内黒瀬 建設管理課

１．市道本荘北部線のガードレール設置について

 市道本荘北部線は側溝に蓋が設置されておらず、かつガードレールが設置され
ていないため、脱輪など事故の発生が危惧されます。路線上の危険箇所につい
て、ガードレールを設置していただくよう検討をお願い致します。

 ガードレールは、防護柵の設置基準に基づいて設置しております。市道本荘北
部線においても、危険箇所へのガードレールの設置について検討してまいりま
す。

内黒瀬 建設管理課
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令和６年度 北内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

７．旧北内越小学校グラウンド周辺の樹木の剪定または伐採について

 旧北内越小学校グラウンド周辺の樹木が強風の際に枝が折れて飛散するなど危
険な状態となっております。また、秋には落ち葉が歩道に散乱する状況となって
おります。安全確保のため、剪定または伐採をしていただくようお願いします。

 旧北内越小学校グラウンド周辺の樹木については、てんぐ巣病等の支障が生じ
た際に該当部分の剪定を行うなどしてまいりました。
 今回のご要望の内容は、生活安全の面で日常的に危険・支障があるとのことで
あり、剪定または伐採等の対応を検討してまいります。

内越 建設管理課

６．市道の補修について

 下通り地内の防火水槽の工事に伴い、前面市道路面に陥没が見受けられます。
車両通行時に大きな震動が発生することから早急な対応をお願いします。

 市道に陥没を確認できませんでしたが、大きな振動が発生するような状況が続
くようであれば、対応を検討してまいります。

内越 文化・スポーツ課

 側溝の整備については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度を見定めて、整備に向けて取り組んでまいります。

内越 建設管理課

５．芋川河川敷の樹木の伐採について

 館前橋から上流の芋川河川敷の樹木が生長し、堤防の桜よりも高く茂っていま
す。河川の増水時には流木やごみ等が河川敷の樹木に引っかかり、流れを阻害す
ることにより治水上の支障となっております。また、水が引いた後はそのまま堆
積して腐敗し、水質悪化の原因となることが懸念されます。
 早急に伐採していただくようお願いします。

 要望箇所については、伐木伐採計画区間であることから、順次実施していくと
県から回答をいただいております。

内越 建設管理課

４．水路の改修について

 内越＊＊宅の向かい及び周辺の水路の流れが土砂の堆積や雑草の繁茂により阻
害されておりますので改修をお願いします。
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令和６年度 北内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 館前橋は、昨年度に路面清掃を実施しており、今年度は予定しておりません。
 また、今年度に実施した橋梁点検において、館前橋の路面排水施設は、特に問
題はないと判定されておりますので、今後も道路パトロールにより路面の状況を
確認し、道路の交通安全上、または橋梁の機能上で必要と判断した場合に路面清
掃を実施し、橋の維持管理に努めてまいります。

内越 こども未来課

１０．白山神社の遊具の撤去について

 白山神社の遊具については撤去予定であると伺っておりますが、具体的な時期
についてお知らせください。

 令和7年度に予算化された場合には、長めに契約期間を見ても、令和7年8月お盆
過ぎには撤去完了したいと考えております。具体的な日程や業者が決まりました
ら連絡させていただきますので何卒よろしくお願いいたします。

 旧北内越小学校への道路の側溝が一部破損しておりますので補修をお願い致し
ます。
 また、住宅側排水溝において、排水が滞留するため悪臭が発生しておりますの
で改修をお願い致します。

 側溝の整備については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度を見定めて、整備に向けて取り組んでまいります。

内越 建設管理課

９．館前橋の清掃について

 館前橋の側溝に泥が詰まり雑草や苔が繁茂しています。年間の清掃予定につい
てお知らせください。

内越 建設管理課

８．側溝の整備について
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令和６年度 北内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

内越 危機管理課、消防本部総務課

１１．防災団員としての消防団への入団について

 昨年要望しました防災団員としての消防団への入団について、その後の進捗状
況をお知らせください。

〈昨年の要望の趣旨〉
自主防災組織に防災整備班が無いため、防災団員(防災士、技能士、有識者)とし
て、防災の自助、互助、共助について、災害時は在宅避難を前提とした平常時に
以下の防災減災の整備活動を行う。
①自助：死なない→安全(家具の転倒防止、耐震シェルター、ガラス飛散防止、発
災事前訓練)な空間：生きる→生存(空気、温度、照明、電池）し、生活(トイレ、
食事、飲料水、持病薬)できる空間
②互助：隣組→例：内越町内会２区の１２戸を４組の隣組組織に編成し相互に安
否確認しお互いに助け合う。隣組同士が町内会を超えて互助連携する。
③共助：地域や隣組周囲の災害リスクを把握して住民に周知する。
これらにより自主防災組織と連携し、公助の元で補助金や有識者との連携調整を
頂きながら平常時の防災減災の整備活動を行う。

 近年、災害は激甚化、頻発化しており、被害の予防や応急対策、復旧活動につ
いては、消防団と自主防災組織の連携した活動が大変重要であると考えておりま
す。
 一方で、社会経済状況の変化などから、消防団員の確保が懸念されており、地
域住民で組織する防災団員の考え方につきましては、平時の防災意識の啓発をは
じめ、有事の際の避難所運営など非常に有効でありますが、災害対応の経験がな
い防災団員に対する訓練や安全対策のあり方、分団内の指揮命令系統など解決す
べき課題があると考えております。
 なお、消防団員として活動経験がある方につきましては、災害時のみ地域内で
活動いただける機能別団員制度がありますので、個別にご相談ください。
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令和６年度 北内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

１２．避難所の災害備蓄品について

 市指定避難所である北内越公民館に備えられている災害備蓄品について、備蓄
状況をお知らせください。特に、災害備蓄品で最も重要な非常用トイレ(ポータブ
ルトイレ。携帯トイレ等）についてお知らせください。

 市では、発災直後の生命維持と生活の安定に欠かすことのできない備蓄品を、
市内の67箇所に分散して配備しております。
 北内越公民館に備えております災害備蓄品につきましては、食料品としてパン
類24食、お粥50食、飲料水156ℓ。防寒用品として毛布20枚。衛生用品として組
立式便座3基、トイレ用テント2張、トイレ袋500回分。
 この他、発電機1機、投光器1器、ラジオ5台、段ボールベッド30台、避難者の
プライバシー確保用の屋内テント28張、間仕切りパーテーション30枚を備蓄して
おります。
 発生した災害の種類や規模により、開設する避難所が異なることから、北内越
公民館を避難所として開設する際には、必要となる物品を最寄りの備蓄場所から
搬入する事としております。

内越 危機管理課
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令和６年度 北内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 北内越地区では内黒瀬、内越、赤田の３町内の分担で北内越小学校グラウンド
の草刈りを年に３回実施しております。それにより北内越地区運動会やグラウン
ドゴルフ大会の会場としての機能を保っておりますが、残念ながらその他の利用
は少ないものと思われます。
 北内越小学校跡地が長期間にわたって更地になっていることが残念であり、
もったいないことと感じております。
 そこで、北内越小学校跡地にスポーツに親しむことによる健康増進と市民の融
和を目的としたグラウンドゴルフ場の建設をしてはいかがでしょうか。
 また、北内越小で学んだ堀川達三郎氏（赤田出身の日本画家で、院展をはじめ
多数入賞）から日本画数十点、全国規模の機関である旺玄会の常任委員であった
吉尾芳郎氏の油絵が数十点が本市に寄贈されていると聞き及んでおります。北内
越小学校跡地にそれらの作品を展示する美術館を、あるいは、本市の歴史を考え
る発端として市内各地において発掘された埋蔵文化財を展示する施設を建設する
ことは考えられないでしょうか。
 市として今後、北内越小学校跡地をどのように利活用していくのかお聞かせく
ださい。

 旧北内越小学校グラウンドは現在、由利本荘市北内越運動広場としてスポーツ
の普及・振興を図る等の目的に則り活用しており、引き続き適切な管理を行って
まいります。
 ご提案いただきました施設建設について、本市には、グラウンドゴルフができ
る施設として、田頭河川敷運動公園やどまらんど大内等の施設があり、日常的な
個人利用のほか各種大会等で広く地域住民に利用していただいております。しか
しながら本市においては施設数が多く、将来的な維持管理が課題となっており、
新規にグラウンドゴルフ場を整備することについては慎重に検討する必要があり
ます。
 また、地域に縁のある画家のお二人の作品は、主に亀田城佐藤八十八美術館に
て、展示・保存をして、皆さんに親しんでいただいております。発掘された埋蔵
文化財につきましても、本荘郷土資料館をはじめ、矢島の資料館など、それぞれ
の地域の施設において展示を通して歴史に触れていただいており、新たな施設の
建設は計画しておりません。

内越 文化・スポーツ課・生涯学習課

１３．北内越小学校跡地の利活用について
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令和６年度 北内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

①舗装を早期に補修するため、道路の損傷箇所の情報提供にご協力をお願いいた
します。
②橋梁の防護柵について、補修対応を検討してまいります。
③状況の改善に努めてまいります。
④今年３月頃に補修する予定としております。

赤田 建設管理課

１５．赤田川の河床管理ついて

 上流から流出したコンクリート塊や根固ブロック等が堆積し、増水のたびに危
険な状況となっており、また、河床が高くなることから用水路の管理が困難と
なっている。撤去をお願いしたい。

 要望箇所については河川巡視等により、治水上の支障となりうる案件は必要に
応じて対応していきたいと県より回答をいただいております。

赤田 建設管理課

１４．市道の維持管理ついて

①舗装の修繕等について、早期対応できるような方策を検討いただきたい。
②橋梁の高欄が腐食により欠損しているため大変危険な状態にあるので対応をお
願いしたい。
③早期除雪の徹底と幅員の確保をお願いする。
④赤田大滝に行く市道が、来春には通行できるようお願いする。
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